



**MENSAJE DEL DR. MIGUEL ÁNGEL NAVARRO NAVARRO, RECTOR GENERAL DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA, EN LA TOMA DE POSESIÓN DEL MTRO. GUILLERMO ARTURO GÓMEZ MATA COMO RECTOR DEL CENTRO UNIVERSITARIO DE LOS ALTOS.**

Viernes 23 de marzo de 2018  
Auditorio Rodolfo Camarena Báez, Centro Universitario de los Altos

Distinguidos miembros del Presídium;

Estimados miembros del Consejo de Rectores que hoy nos acompañan;

Ex rectores, **Dr. Leticia Leal** de este centro universitario;

Académicos, directivos, estudiantes de este centro universitario;

**Dr. Héctor Raúl Pérez Gómez**, director del organismo público descentralizado Hospitales Civiles de Guadalajara;

Gracias por acompañarnos;

En nombre de la Universidad de Guadalajara, quiero ofrecer a ustedes un cordial saludo y expresar el gusto de acompañar a la comunidad universitaria, así como los sectores productivo, social y gubernamental de esta próspera y bella región de los Altos de Jalisco.

El día de hoy, estamos reunidos para tomar protesta al maestro **Guillermo Arturo Gómez Mata** como Rector del Centro Universitario de los Altos para el periodo 2018-2019, en razón de que la doctora **Mara Robles Villaseñor** ha presentado su renuncia para contender por un cargo público de elección popular en las próximas elecciones.



Es justo reconocer el liderazgo, capacidad y esfuerzo que la Dra. Mara mostró durante sus dos años de gestión y que ha permitido materializar importantes proyectos e incrementar los indicadores de calidad de este Centro Universitario. Le deseamos mucho éxito en este nuevo desafío que ha decidido afrontar.

Quiero expresar también, que habiendo recibido en la rectoría de la universidad, una terna integrada por el Mtro. Guillermo Arturo Gómez Mata, la Dra. Vanessa Rivas y el Dr. Alfredo Rodríguez Banda, a quienes también reconozco sus méritos académicos y directivos, razón por la cual el concejo del centro decidió incluirlos en la terna para ocupar el cargo de rector.

Habiendo sido designado el Mtro. Gómez Mata, estoy seguro que sus compañeros de terna desde el espacio universitario en donde se desempeñen, seguirán aportando su talento y su esfuerzo para apoyar la gestión que hoy encabeza el Mtro. Guillermo.

Hace poco más de veinte años, nuestra Casa de Estudio inició el proceso de transformación institucional que, entre otros aspectos, hizo posible construir la Red Universitaria de Jalisco, como la conocemos el día de hoy.

Y desde su creación, la Red ha permitido dar oportunidades de estudio, y ha posicionado a nuestra institución como un factor esencial del desarrollo social, cultural y tecnológico de nuestra entidad.

Precisamente, en 1994 se fundó éste Centro Universitario de los Altos, para ofrecer programas de educación superior, y generar proyectos de investigación, difundiendo el conocimiento científico, la cultura y las artes.



Desde entonces, la Universidad se ha involucrado de manera directa y profunda, en los proyectos de beneficio de la región alteña.

Hoy, el CUAltos desempeña un papel protagónico en la formación de profesionales, en la mejora de procesos productivos, en la búsqueda de soluciones y sobretodo en el enriquecimiento cultural y artístico de los doce municipios de la Región Altos Sur.<sup>1</sup>

Puedo asegurar que hoy el CUAltos se ha ganado el respeto y la confianza de esta comunidad alteña.

Es en este sentido, un gusto formalizar el día de hoy, la incorporación del maestro **Guillermo Gómez Mata** como rector del CUAltos, en ésta región que se caracteriza por su dinamismo y su constante crecimiento.

Debo decir que el maestro **Gómez Mata** es egresado de la Licenciatura en Comercio Internacional de nuestra institución obtuvo posteriormente el grado de maestro en Ciencias Políticas para el Desarrollo de América Latina por la London School of Economics and Political Science.

Es profesor investigador de tiempo completo y ha desempeñado diversas responsabilidades en la gestión universitaria, ha participado en proyectos que han posicionado a la Universidad como un referente académico y cultural.

Entre los cargos que ha desempeñado en la Universidad, destacaría yo la de: Director Ejecutivo de la Fundación; Vicepresidente de la

---

<sup>1</sup> Los municipios que forman parte de la Región Altos Sur son: Tepatitlán de Morelos, Acatic, Arandas, Cañadas de Obregón, Jalostotitlán, Jesús María, Mexicacán, San Julián, San Miguel el Alto, San Ignacio Cerro Gordo, Valle de Guadalupe y Yahualica de González Gallo.



Fundación en Estados Unidos; responsable del Programa UdeG en Los Ángeles; Director del Centro de Estudios Estratégicos para el Desarrollo; Coordinador de Egresados y Ex alumnos; Secretario fundador del Patronato Leones Negros.

También ha sido, miembro del Consejo Administrador de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara y de la Feria de Los Ángeles (LéaLA); así como del Patronato del Festival Internacional de Cine en Guadalajara y del Consejo Consultivo de Cultura de nuestra institución, entre otros.

Fuera de la universidad hay que mencionar que ha sido Director del Instituto de Cultura del Ayuntamiento de Zapopan, en dos ocasiones además de ser integrante del Patronato de Fomento Educativo del Estado de Jalisco y del Consejo Editorial del diario Mural.

Sin duda, por su trayectoria, experiencia y por el oficio adquiridos en los cargos que ha ocupado, no hay duda que el maestro **Guillermo Gómez Mata** cuenta con el perfil idóneo para encabezar los esfuerzos de esta comunidad con sus objetivos y metas.

El Centro Universitario de los Altos, se distingue, pertenece a una de las regiones más representativa de Jalisco y de México.

Caracterizada por su gran riqueza natural, su alta productividad agroindustrial y por la laboriosidad de sus habitantes, esta región tiene una proporción de jóvenes grande en número y en talento, que cada vez demanda más estudios superiores.

La Universidad se ha involucrado directamente en los proyectos más ambiciosos de la región, y participa activamente en su desarrollo a través de todas sus actividades académicas.



Sin embargo siempre hay muchas cosas que, y aunque está trazado el camino, tenemos que transitarlo de la mejor manera posible; y no sólo eso, es necesario abrir nuevos senderos que servirán de guía para las próximas generaciones.

Por ello, es importante la continuidad y la consolidación de los programas y proyectos que han mostrado ser exitosos y benéficos para esta región.

Es necesario fortalecer y continuar los procesos de aprendizaje, de formación docente, de apoyo académico para que el 100 % de la matrícula se encuentre inscrita en programas educativos con reconocimiento de calidad.<sup>2</sup>

Es necesario redoblar esfuerzos para que las licenciaturas sean acreditadas también por instancias internacionales, y que más posgrados cuenten con el reconocimiento del Programa Nacional de Posgrados de Calidad del CONACyT.<sup>3</sup>

Debemos incrementar las estrategias para la calidad de sustentantes en el Examen General de Egreso de Licenciatura EGEL y aumentar el número de licenciaturas en el Padrón de Programas de Alto Rendimiento del CENEVAL.

La cualificación de nuestros académicos, a través de programas de apoyo con los que nuestra institución cuenta es imperativo, así como el que mayor número de estudiantes y académicos se incorporen a los cursos de idiomas, que en la universidad se están impartiendo a

---

<sup>2</sup> Plan de Desarrollo Institucional 2014-2030. Construyendo el futuro. VIII. Indicadores Estratégicos. P. 82. Numera 17.

<sup>3</sup> Plan de Desarrollo Institucional 2014-2030. Construyendo el futuro. VIII. Indicadores Estratégicos. P. 83. Numera 8 y 9.



nivel masivo; eso sería constituirse<sup>4</sup> en un verdadero motor de desarrollo, la educación superior debe apegarse a las tendencias globales del conocimiento, a la vez que atender las necesidades y problemas locales.

En ese sentido, CUAltos ha construido una importante red de vínculos en la región alteña, hay que fortalecerlos, hay que continuarlos mejorando los proyectos de investigación, para atender las necesidades de salud, educación, nutrición, vivienda, empleo y sobre todo desarrollo sustentable.

Los universitarios tenemos el compromiso de trabajar por una una sociedad más equitativa, justa e incluyente en beneficio de las generaciones actuales y también de las futuras.

Estimado Rector **Gómez Mata:**

Confío en que la tradición de trabajo y esfuerzo que caracteriza a ésta comunidad, así como el apoyo de los sectores sociales y productivo de la región, constituyen un recurso valioso para afrontar todos los retos por venir.

Quiero exhortarlo a trabajar en todo momento en colaboración y armonía con los universitarios y los miembros de la sociedad, para cumplir cabalmente con la misión de la Universidad en esta zona.

Y además me permito expresar mis mejores deseos de éxito en todos los proyectos que emprenda durante su gestión; por lo que, acto seguido, le permitiré tomar la protesta de ley y preguntarle:

---

<sup>4</sup> Plan de Desarrollo Institucional 2014-2030. Construyendo el futuro. Universidad de Guadalajara. VIII. Indicadores Estratégicos y Metas. P. 85.



**Mtro. Guillermo Arturo Gómez Mata** ¿protesta usted cumplir y hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la particular del Estado de Jalisco, la Ley Orgánica de la Universidad de Guadalajara, el Estatuto General, los Reglamentos y Acuerdos emanados de los órganos de gobierno de la institución, así como desempeñar leal y eficazmente la responsabilidad de este centro universitario, como su Rector velando en todo momento por el bien y la prosperidad de la Universidad de Guadalajara?

**R. ¡Sí, protesto!** (Mtro. Guillermo Gómez Mata)

Si así lo no hiciere, que la Universidad y la comunidad se lo demanden.